



**Mouvement des Grands-Parents**  
**« ANNE et JOACHIM »**  
**N°81**  
*Janvier 2025*



Chers amis,

Tout d'abord en ce début d'année mes meilleurs vœux à tous ! 2025 sera une année importante pour notre mouvement : dernière année du grand jubilé de Sainte Anne, découverte de la statue, troménie et jubilé de la naissance de notre Seigneur. Beaucoup de festivités qui nous permettrons, je l'espère, de créer du lien, de développer notre action et de faire de nouveaux membres. Sainte-Anne et Saint Joachim sont à nos côtés, n'en doutons pas, pour nous aider à prendre des initiatives, avoir des projets, évangéliser et continuer sereinement notre pèlerinage vers le Père.

Nos dernières rencontres ont été très heureuses. Nous constatons que de prier ensemble, de prendre le temps d'échanger sur nos vies de grands-parents, nos joies, nos peines, nos interrogations nous aident à entrer davantage dans la spiritualité d'Anne et Joachim. C'est en relisant sans cesse leur vie à la lumière des écritures que les parents de Marie ont su accueillir les grâces de l'enfant Jésus. La foi en

l'avenir enfante l'espérance dont le fruit est la charité, le don de Dieu, le salut, Jésus Roi d'amour.

Parfois, le chemin semble difficile à suivre, surtout à cause des affres du temps qui passe, de l'âge et de nos forces qui diminuent. « *Lorsque je suis faible, c'est alors que je suis fort* » dit Saint Paul. Sainte-Anne ne désespère pas, elle persévère auprès de Nicolazic pour qu'il reconstruise la chapelle ruinée combien même il est persécuté, moqué et que tout ce qu'il fait semble vouer à l'échec. « *Entre mes mains, tous les trésors du ciel* » va-t-elle lui dire au moment où il n'en peut plus. Sainte-Anne compte sur la grâce de la miséricorde et elle veut que Nicolazic soit conscient que la grâce ne déçoit pas... « *Rien n'est impossible à Dieu !* »

La découverte de la statue est le fruit des prières d'Yvon combien même il pleure et se lamente... « *Heureux ceux qui pleurent, ils seront consolés.* » Les épreuves, les joies, tous les évènements de nos vies sont à relire dans la confiance de ne pas être seul. Le Christ marche avec nous et éclaire nos pas. Sainte-Anne le sait bien, elle qui porte le flambeau et veut le transmettre à ses petits-enfants. Qu'il en soit de même pour nous grands-parents, portons le flambeau aux petits en les encourageant à ne pas avoir peur de vivre. Le témoignage de nos vies, de notre foi, doit leur être très utile et les aider à rechercher et trouver qu'elle est leur vocation, le sens de leur vie.

Notre vie de prière ne doit pas cesser de se renouveler tant par la méditation de la parole de Dieu, que par la participation aux sacrements et la vie fraternelle. Au cours de cette année jubilaire, redoublons d'efforts, ne négligeons pas nos réunions, rendons grâce ensemble et ne nous décourageons pas quand vient l'épreuve. Notre mouvement

doit nous aider à mieux vivre le commandement nouveau : « *aimez-vous comme je vous ai aimés.* » La communion des saints, notre unité, montre l'amour de Dieu, elle est évangélisatrice. Plus notre mouvement sera fort dans l'amour entre nous, plus il portera du fruit, plus il prendra de l'essor.

Ainsi que Anne et Joachim, en tout, reposons-nous sur l'Amour, reposons-nous sur Dieu : « *Tu es grand, Seigneur, et louable hautement... Tu nous as faits pour Toi et notre cœur est sans repos tant qu'il ne se repose pas en Toi.* »  
Saint Augustin.

*P. Thierry Felix*

## **Echos du Mouvement Anne et Joachim**

Gâtés par une météo plutôt clémente en cette matinée du **6 octobre**, nous nous sommes retrouvés une bonne dizaine autour du père Thierry, pour notre marche à partir de Plumergat, méditant les mystères glorieux du Rosaire. A la chapelle de Gornevec, 3 courageuses pèlerines nous ont rejoints et à l'arrivée sur le parvis de la Basilique, c'est avec une grande joie que nous avons été accueillis par un bon nombre de foulards jaunes !



Après la messe présidée par notre aumônier, et joliment animée par la chorale de l'Académie de Musique, nous avons pu profiter de la Salle Hillion pour un déjeuner partagé avant d'entendre l'enseignement du père abbé de Timadeuc le père Benoit Briand qui nous a permis de mieux connaître "*Marie, qui faisait tout pour Dieu, qui faisait tout pour elle*"



Le père Benoît Briand a d'abord rappelé que le nom de Marie, Notre Dame, apparait dans toutes les appellations des monastères cisterciens. On sait peu de choses de Marie mais ce peu est important !

Nous faisons sa connaissance à l'Annonciation : Marie accueille le Christ dans son cœur et dans sa chair « *Je suis la servante du Seigneur* »

Elle rend ensuite visite à sa cousine, non par curiosité mais ayant dit OUI, elle veut partager sa joie et aider Elisabeth en fin de grossesse : la grâce de Dieu se manifeste par un surcroît de charité.

Marie a tout accepté (*elle gardait et méditait dans son cœur*) et se laisse bousculer par Jésus (au Temple, Il dit à ses parents *je dois être dans la maison de mon Père*) ;

Elle conduit ses contemporains à écouter Jésus (comme aux noces de Cana) : elle les introduit dans la foi.

Elle a accompagné Jésus dans sa Passion et l'a recueilli à sa descente de croix : elle devient ainsi la mère de tous les disciples, plus fidèle que les apôtres, n'ayant pas perdu l'Espérance. Elle a reçu une nouvelle fois l'Esprit Saint au Cénacle, à la Pentecôte.

Marie a vécu en humble servante : son silence a été le garant de la vie cachée de Jésus à Nazareth, mais ce silence est habité par la Parole de Dieu qu'elle médite et qu'elle incarne. Marie est tournée vers la Promesse jusqu'à son Assomption. Elle nous enseigne la fragilité.

Notre monde est en revanche bavard et superficiel, il nous rend sourd, alors que le silence est parole, lieu du cœur à cœur (ce qu'a demandé le roi Salomon : *donne-moi un cœur qui écoute*) ; nous voulons tout, tout de suite, satisfaire immédiatement tous nos désirs, donnant une grande importance à l'instant présent, confondant urgence et importance, en quête obsédante du succès : Marie, elle, suit Jésus, elle n'est pas devant Lui et respecte le rythme de Dieu. *Marie faisait tout pour Dieu sachant qu'Il faisait tout pour elle.*

« O homme, qui que tu sois, regarde l'Etoile, invoque Marie » ces paroles de Saint Bernard sont une invitation à faire entrer Marie dans nos vies, à l'imiter et nous laisser transformer : demander au ciel de « descendre » et non nous, de monter au ciel !

Marie nous montre le chemin de l'Eglise, lui donne un visage humain : elle offre un visage qui console, qui apaise. Elle forme Jésus en nous, veut que nous lui ressemblions. Marie, humble témoin de l'Evangile, se laisse traverser de

la Lumière, elle reflète les rayons du soleil à la lune, âme transparente qui irradie son corps immaculé.

Signe d'espérance, signe de la victoire de la vie sur la mort, appel à tourner les regards vers les "*réalités d'en-haut*" chères à saint Paul : "*Elle est le commencement et l'image de ce que deviendra ton Église en son achèvement, elle est signe d'espérance et source de réconfort pour ton peuple encore en chemin*", détaille la préface de l'Assomption.

Le père Benoît termine en citant Issac de l'Etoile, moine cistercien du XIème siècle, retiré à l'Ile de Ré : « *Marie, icône de l'Eglise et maison où la Sagesse trouve le repos, est l'étoile indispensable, le port, l'ancre de notre espérance* » ce que nous retiendrons particulièrement pour cette année jubilaire !

La journée s'est terminée par la participation aux Vêpres et à la procession du Saint Sacrement : les grands-parents se sont séparés, une nouvelle fois heureux de se retrouver, d'avoir prié ensemble et échangé après ce temps d'enseignement particulièrement enrichissant.

**Le samedi 30 novembre** le Mouvement Anne et Joachim a tenu un stand à l'espace Montcalm à l'occasion de la 2<sup>ème</sup> édition de Akademia Oikos sur le thème ***Au cœur de l'écologie intégrale à l'école de Saint François d'Assise***. Quelques grands-parents ont pu assister à la présentation du mystère *François la joie de l'Évangile*, interprété avec enthousiasme et foi par la troupe Laudato Si à l'église St Patern de Vannes.

**Le samedi 7 décembre**, nous avons répondu à l'invitation de Pierre et Donat le Gouvello pour se dire la joie d'être grands-parents, au Centre Spirituel de la Roche du Theil à Bains/Oust près de Redon, journée animée en collaboration avec le père Thierry Felix.

25 grands-parents avaient bravé le mauvais temps pour découvrir, pour la plupart, cette belle propriété des pères eudistes

*Anne et Joachim des grands-parents exemplaires ?* thème de l'enseignement de notre aumônier, reprenait dans l'ancien testament ses prophéties et faisait le parallèle entre Anne l'épouse de Josué, Anne l'épouse de Joachim et Guillemette et Nicolazic dans leur épreuve d'infertilité (texte repris dans le site internet [anneetjoachim.fr](http://anneetjoachim.fr))



Après la messe concélébrée et un excellent déjeuner servi à table, Donat et Pierre La Gouvello nous ont exposé leurs réflexions sur leur état de grands-parents en développant ces 5 points :

- chaque grand-parent est unique
- devenir grand-parent, on ne le choisit pas
- modèle familial
- ciment entre les générations
- savoir évoluer

poursuivant, pour devenir des grands-parents pacifiés, savoir et devoir faire la paix avec nous-mêmes, se réconcilier avec soi-même, faire la paix avec son avenir.



En conclusion, les grands-parents chrétiens ne sont pas meilleurs que les autres mais ils doivent s'efforcer d'aimer, sans juger, sans rien attendre en retour, confiants dans l'Espérance, certains que le Seigneur s'occupe de nos petits-enfants.

À l'issue de cette journée, riche et fraternelle selon l'avis général, un des participants, Louis de Cacqueray a accepté de réaliser un site internet propre à notre Mouvement afin d'y inclure toutes les informations nécessaires à la communication entre grands-parents, pour nous faire connaître et nous apporter mutuellement plus de spontanéité...

Je vous invite à lui rendre visite [anneetjoachim.fr](http://anneetjoachim.fr) et grand merci Louis !

Nous espérons que vous avez pu admirer l'exposition « Ste Anne histoire de familles » qui s'est tenue du 13 décembre au 4 janvier à la chapelle du bourg d'Arradon, en lien avec le Jubilé de Sainte Anne 2025, mettant en valeur Sainte Anne et Saint Joachim, la Sainte Famille, les Saintes parentés dans les églises et les arbres de Jessé. Notre bannière et une vingtaine de crèches de Noël y étaient exposées.

## Prochains rendez-vous

Il est temps de reprendre nos rencontres par groupes locaux **La fête de la Présentation de Jésus au Temple, le 2 février** nous en donnera l'occasion. Les responsables de ces groupes vous proposeront de vous réunir à

- **Vannes le mardi 4 février à 10 h**
- **Sainte Anne d'Auray le jeudi 6 février à 15 h**
- **Rennes et Malestroit le jeudi 6 février**

méditant sur la lecture de l'Évangile du dimanche 9 février,  
Luc 5 1-11 *laissant tout, ils le suivirent*



***7 mars 2025 : 400ème anniversaire de la découverte de la statue de sainte Anne***

*Événement au Sanctuaire :*

- *Bénédictio*n de la réplique de la Statue de Sainte Anne
- ***Bénédictio*n de la nouvelle Bannière de Sainte Anne**
- *Bénédictio*n de la pierre d'autel
- ***DEPART DE LA TROMENIE DE SAINTE ANNE***

**Le mercredi 19 mars**, notre traditionnelle récollection annuelle nous amènera à l'abbaye Sainte Anne de Kergonan sur la commune de Plouharnel pour célébrer la fête de Saint Joseph avec les moines bénédictins.



ABBAYE

*Sainte-Anne*  
**DE KERGONAN**

Rendez-vous à l'Abbaye à 9 h 30

Messe de la Solennité de Saint Joseph à 10 h suivie de la présentation de l'Abbaye et de sa Communauté

Déjeuner tiré du sac dans une salle de l'Abbaye

Découverte du parc avant l'enseignement du père Benoit

Passage à la boutique et fin de la journée à 17 h

Pour vous rendre à Plouharnel, pensez au co-voiturage !

Suivre la **N 165** en direction de *Auray Carnac, Quiberon, Belle-Île*.

Prenez la sortie 33 vers *Auray*, puis empruntez la **D768** en direction de *Plouharnel*. L'entrée de l'Abbaye se situe à l'entrée de la commune sur la gauche...

# A noter sur son agenda



Nous vous encourageons vivement à vous renseigner auprès de vos paroisses (ou du site internet du Mouvement) des différents rendez-vous proposés par le Diocèse à l'occasion du jubilé de Sainte Anne en particulier au moment du Carême et lors du passage de la Troménie dans votre commune !

## **En juin prochain nous sommes attendus au Calvaire de Pontchâteau pour notre pèlerinage annuel**



En 1709, le Père de Montfort a fait appel aux bénévoles pour l'édification du Calvaire de Pontchâteau, chemin de croix grandeur nature et en trois dimensions, implanté dans un vaste parc paysager

Partiellement rasé sous l'ordre de Louis XIV, puis restauré en 1821, le Calvaire de Pontchâteau constitue un site culturel et culturel tout à fait remarquable.

Aujourd'hui encore, des dizaines de bénévoles travaillent pour l'entretien régulier du site ou participer à la préparation de gros événements, en collaboration avec les missionnaires montfortains et les Filles de la Sagesse

Renseignements et inscriptions dans le prochain bulletin ou sur le site



Une équipe diocésaine au service de l'animation du

## Mouvement Anne et Joachim

**Père Thierry FELIX**

[felixthierr@gmail.com](mailto:felixthierr@gmail.com)

<b>M. Th ROUSSEL</b>	54 rue de Vannes 56400 SAINTE ANNE d'AURAY	02 97 57 54 80
<b>Anne et Guy BERGERAT</b>	59 rue Nicolazic 56400 SAINTE ANNE d'AURAY	06 61 54 80 39
<b>Joëlle DUVAL</b>	6 impasse des Charmilles 56120 JOSSELIN	06 70 54 06 64
<b>Anne-Marie et Claude OLIVIERO</b>	Lestrehan 56880 PLOEREN	
<b>Marie José de CADOU DAL</b>	37 Clos du Poulfanc 56260 SENE	06 70 37 61 15
<b>Marcelle et Gilles FAVROT</b>	16 rue de la Morlaye 56140 MISSIRIAC	06 84 39 92 33
<b>Touna et Hervé de VILLENEUVE</b>	17 rue Jeanne d'Arc 56000 VANNES <a href="mailto:tounasab@aol.com">tounasab@aol.com</a>	06 28 05 52 50 02 97 40 47 91

Trois rencontres annuelles, par petites unités, vous sont proposées dans différents secteurs du département et à Rennes ; si vous désirez y participer merci de prendre contact avec les animateurs de groupes

<b>Ste Anne d'Auray</b>	Marie-Thérèse Roussel	02 97 57 54 80
<b>Doyenné d'Elven-St Nolff</b>	Marie-Noëlle et Patrick Teglia	02 97 45 52 76
<b>Josselin</b>	Joelle Duval	02 97 70 28 67
<b>Malestroit</b>	Gilles et Marcelle Favrot	06 84 39 92 33
<b>Vannes</b>	Touna et Hervé de Villeneuve	06 28 05 52 50
<b>Rennes</b>	Magdeleine Barbedor	06 83 55 15 63

**Si vous ne l'avez pas encore effectué, merci de renouveler votre adhésion à notre Mouvement en adressant à Guy BERGERAT vos coordonnées libellant votre chèque de 10 €/membre à l'ordre de Association Diocésaine de Vannes Anne et Joachim**

**Père Bernard THERAUD**

02 97 57 74 55 06 80 20 11 14

1 rue de Locmaria 56400 Ste ANNE d'AURAY